

Jahresbericht 2018/2019

Verein:	wom.e.n – Women.Energy.Network e.V.
Vereinssitz:	Lindenthalgürtel 46, 50935 Köln
Geschäftsadresse:	Postfach 410533, 50865 Köln
E-Mail:	kontakt@wom-e-n.de

Vereinsgründung:	14. April 2016
eingetragen im Vereinsregister	Amtsgericht Köln
Register-Nr. :	VR 19023
Steuer-Nr.:	223/5922/0542

Bankverbindung des Vereins:	wom.en. – Women.Energy.Network e.V. Kreissparkasse Köln IBAN: DE52 3705 0299 0141 2813 35 BIC: COKSDE33XXX
-----------------------------	---

Vorstand

1. Vorsitzende	Gabriele Krater
Stellvertretende Vorsitzende	Petra Fahnenstich, Cathrin Hauk, Dr. Marion Kapsa Sabine Rauser
2. Schatzmeisterin	Dr. Desiree Jung

Kassenprüferin: Dr. Sabine Schulte-Beckhausen

Mitgliedsbeitrag: Jahresbeitrag 2018/2019: 50,00 €

Mitgliederbestand

Zugänge seit MV Juni 2017	11
Abgänge	3 (davon ein „Widerruf“)
Anzahl Mitglieder Stand 05.04.2018	53

Interessentinnen: 122

Vorstandssitzungen

Datum	Ort
04.05.2018	Brühl (konstituierende Sitzung nach Neuwahl Vorstand)
21.11.2018	Köln

Veranstaltungen und Aktivitäten von April 2018 – Mai 2019

Datum	Art der Veranstaltung	Teilnehmerinnenzahl
15./16.5.2018	Klausurtagung	17
11.09.2018	Exkursion Lippewerk	17
21.11.2018	Veranstaltung Marktraumumstellung	11 (+ 2 Männer)
11.12.2018	Weihnachtsessen (Düsseldorf)	15
14.01.2019	Mädchensitzung (Köln)	9
07.02.2019	energy & water in Essen; Diskussion beim VKU und Empfang am Stand der Landesregierung	12
20.02.2018	Neujahrsempfang Trianel Aachen	18
13.05.2019	Mitgliederversammlung (Recklinghausen)	14

Zusammenfassung

Sabine Rauser und Gabriele Krater standen im Februar 2018 einem Studenten Rede und Antwort für seine Bachelor Arbeit zum Thema Frauennetzwerke. Dr. Sabine Schulte-Beckhausen, Alice Rodemann und Gabriele Krater hielten am 26.06.2018 eine Vorlesung im Studiengang Energie- und Wassermanagement an der Hochschule Ruhr/West zum Thema (Frauen-)Netzwerke. Im Oktober veröffentlichen Dres. Desiree Jung und Marion Kapsa im Städte- und Gemeindebund 10/2018 einen Artikel über unser Netzwerk.

Im November 2018 fand in Köln eine Veranstaltung zur Marktraumumstellung statt. Ein kenntnisreicher und spannender Vortrag unseres Mitglieds Fabienne Goldbach verschaffte allen Teilnehmerinnen einen kompetenten Überblick über das Thema.

Das Weihnachtessen Anfang Dezember 2018 wurde sehr gut angenommen. In ausgesprochen netter Atmosphäre trafen sich ca. 15 Mitglieder in fröhlicher Runde zusammen. Daraus entstanden, wie bei einem Netzwerk auch vorgesehen, weitere Kontakte.

Das nächste gesellschaftliche Event war Mitte Januar 2019 die Mädchensitzung in Köln, auf der sich 8 Mitglieder trafen und ausgelassen feierten. Auch hier wird eine Wiederholung gewünscht. Da dies das 3. Mal wäre und alles, was in Köln dreimal passiert Tradition ist, haben wir unsere erste Vereintradition etabliert.

Zum 3. Mal nahmen wir an der Messe Energy & World Anfang Februar 2019 in Essen teil. Als Besucherinnen einer Veranstaltung des VKU, auf der auch Daniela Wallikewitz auftrat und anschließendem Empfang am Stand der Landesregierung NRW tauschten sich die Mitglieder aus.

Beim Neujahrsempfang bei Trianel in Aachen, wurden wir von Sven Becker begrüßt, anschließend fand ein kreativer Workshop zu Design Thinking statt. Zum Abschluß wurden wir von Dr. Nadja Thomas noch auf den sog. „Trade Floor“ geführt, wo an 6 Bildschirmen und Telefonen pro Arbeitsplatz heftig Energie gehandelt wird.

Ausblick auf das Geschäftsjahr 2019/2020:

Voraussichtlich im September 2019 wird unsere diesjährige Klausurtagung stattfinden. Die konkreteren Planungen dazu werden in einer Vorstandssitzung am 1.7.2019 erfolgen. Dazu gehört auch eine voraussichtliche Veranstaltung von Stephanie Kirstgen im Rahmen ihrer Promotion, für die sie regelmäßig in Namibia unterwegs ist. Außerdem wollen wir unsere Präsenz auf der eworld professionalisieren, dazu werden wir die eine oder andere Kooperationsmöglichkeit prüfen. Eine intensivere Zusammenarbeit ist auch mit dem BEW geplant, dazu sind wir mit Frau Thóth im Gespräch.

Ein Weihnachtessen ist selbstverständlich auch wieder vorgesehen.

Die Aktivierung unseres Expertinnenpools soll weiterhin in nächster Zukunft unser Schwerpunkt sein. Im letzten Jahr ist es uns das eine oder andere Mal gelungen, ein Mitglied zu platzieren, so z.B. auf der diesjährigen eworld. Weiterhin sollten sich aber alle Mitglieder, die irgendwie Einfluss auf die Organisation von Veranstaltungen, workshops u.ä. haben, sich dafür einsetzen, dass die Mitglieder des Vereins als Vortragende und/oder Diskutantinnen zum Zuge kommen.

Unser Netzwerk hat sich im letzten Jahr wiederum weiter entwickelt. Um weiter voran zu kommen ist weiterhin die aktive Arbeit nicht nur des Vorstandes, sondern jeden Mitglieds gefragt. In diesem Zusammenhang macht uns die jeweilige Anzahl der Teilnehmerinnen bei den Veranstaltungen Sorgen. Obgleich wir – wie in diesem Jahr für die Mitgliederversammlung – ein attraktives Rahmenprogramm anbieten, ist die Resonanz eher bescheiden. Hier wären Hinweise der Mitglieder, in welchem (Zeit-)Rahmen Veranstaltungen organisiert werden sollten, damit sie mehr Resonanz erfahren, hilfreich.

Ein offenes Wort aus gegebenem Anlass sei hier auch erlaubt: Alle Vorstandsmitglieder sind voll berufstätig, familiär verpflichtet und ehrenamtlich für den Verein unterwegs. Das Netzwerk hat keine Geschäftsstelle oder Mitarbeiterinnen, die sich z.B. um die Organisation von Veranstaltungen oder die Mitgliedsbeiträge kümmern. Hier wäre der Vorstand diesbezüglich auch für etwas Geduld und Verständnis dankbar. Die Alternative ist die aktive Unterstützung jeden Mitglieds, die herzlich willkommen und ausdrücklich erwünscht ist. Dies ist die Garantie für ein vielseitiges und damit alle ansprechendes Netzwerk.